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UN ATTRACTEUR ÉTRANGE (?) DU TYPE ATTRACTEUR DE HÉNON 

R. LOZI 

I.M.S.P., Parc Valrose, 06034 Nice Cedex, France 

Résumé. — Dans [1] M. Hcnon et Y. Pomeau définissent une application du plan dans lui-même. 

La suite de points obtenus, à partir d'un point initial (x0, ^ 0 ) , par itération de cette application, soit 

diverge soit converge vers un attracteur étrange, qui apparaît être le produit d'une variété à une 

dimension par un ensemble de Cantor. Nous proposons une autre application pour laquelle l'attrac-

teur obtenu paraît plus simple, en ce sens qu'il semble être le produit de segments de droites par un 

ensemble de Cantor. 

Abstract. — In [1] M. Henon and Y. Pomeau have defined a map from the plane to itself. The 

sequence of points obtained by iteration of the mapping either diverges or converges towards a 

strange attractor, which appears to be the product of a one-dimensional manifold by a Cantor set. 

We propose an other mapping for which the attractor seems to be more simple in that sense that it 

seems to be the product of parts of straight lines by a Cantor set. 

Dans [1] l'application T : U
2 -> R

2 est définie par 

fx\ (y + 1 - ax
2
\ 

l'attracteur étrange apparaît pour 1,06 < a < 1,55, 
0 < b < 1 et la figure correspond à a = 1,4 ;b = 0,3. 

Nous définissons T : U
2 -* U

2 par (2) : 

L'image d'un point (x0, y0) par les itérés de 7" (pour 
a = 1,7 ; b = 0,5) donne aussi un attracteur étrange 
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(Fig. 1) ayant les mêmes caractéristiques que celui ( segments de droites ) x f ensemble de Cantor ) . 
de [l], mais qui, au lieu d'être formé d' On espère grâce a cette simplification pouvoir démon- 

{ arcs de courbes ) x { ensemble de Cantor ) > 
trer réellement la structure étrange de l'attracteur. 
On peut montrer que l'image d'un segment de droite 

est constitué de par T' est constituée de segments de droites. 
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